

Les responsables régionaux de la santé se réunissent au Japon et en ligne dans le cadre d'une session « hybride » afin de convenir des mesures à prendre concernant la COVID-19 et d'autres questions clés

HIMEJI, Japon, 25 octobre 2021 - Les Ministres de la santé et les hauts responsables des États et Territoires de la Région du Pacifique occidental de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS) se réunissent cette semaine afin de convenir des mesures à prendre pour ce qui concerne la lutte contre la maladie à coronavirus 2019 (COVID-19) et d'autres grandes questions sanitaires.

La soixante-douzième session du Comité régional de l'OMS pour le Pacifique occidental se tient dans un format « hybride » du 25 au 29 octobre. Plus d'une cinquantaine de hauts représentants des pays, dont des Ministres de la santé, et des membres du personnel de l'OMS sont présents physiquement à Himeji, et plus de 220 autres personnes assistent à la réunion de manière virtuelle.

Dans son allocution aux responsables de la santé de la Région, le Directeur régional de l'OMS pour le Pacifique occidental, le Dr Takeshi Kasai, a déclaré : « Bien que 2021 ait été une autre année particulièrement difficile, beaucoup de choses me donnent de l'espoir. Lorsque j'ai pris mes fonctions de Directeur régional il y a près de trois ans, je n'ai pas caché mon optimisme, car notre Région abrite à la fois « un personnel particulièrement dévoué, des États Membres déterminés, des agents de santé soucieux du bien-être d'autrui et des partenaires très compétents. La pandémie de COVID-19 n'a fait que le confirmer. »

« Et encore que beaucoup de choses aient radicalement changé dans le monde entier ces deux dernières années, certaines sont demeurées identiques, notamment la conviction qui anime notre Région tout entière sur le rôle de la santé dans la construction d'un avenir durable - et l'importance de réfléchir à nos propres actions et à la façon dont elles influent sur la santé et le bien-être des autres. Je me réjouis, avec autant d'espoir que de confiance, à la perspective de poursuivre notre collaboration en vue de faire du Pacifique occidental la Région la plus saine et la plus sûre au monde. »

Dans son allocution aux délégués, le Ministre japonais de la santé, du travail et des affaires sociales, M. Shigeyuki Goto, a déclaré : « Parmi les pays du G7, le Japon est celui qui compte le moins de décès dus à la COVID-19. Nous avons accueilli les Jeux Olympiques et Paralympiques 2020 de Tokyo dans de parfaites conditions de sécurité au moyen de toutes les mesures nécessaires en matière de prévention en mettant notamment en garde contre les espaces fermés, les lieux bondés et les contacts étroits. Le Japon continuera d'aller de l'avant pour trouver un équilibre entre la maîtrise de l'infection et la reprise de la vie quotidienne, en assouplissant progressivement les restrictions tout en protégeant la population de la propagation du virus. En tant que Ministre de la santé, je sais combien il importe à cet égard de relever les défis sanitaires auxquels la Région est confrontée, et de collaborer avec l'OMS et nos pays voisins. »

Dans une allocution vidéo au Comité régional, le Directeur général de l'OMS, le Dr Tedros Adhanom Ghebreyesus, a déclaré : « L'OMS demeure déterminée à aider chacun de vos pays à faire face à la pandémie, et à bâtir un meilleur avenir, conformément au programme général de travail et aux orientations de *Vision d'avenir* définies pour la Région. J'aimerais, avant de vous quitter, formuler trois demandes précises : Tout d'abord, nous avons besoin de votre engagement à maintenir le cap,

moyennant à la fois des mesures sociales et de santé publique éprouvées et efficaces, et des programmes de vaccination équitables. Deuxièmement, nous avons besoin de votre appui à l'idée d'un traité international sur la préparation et la riposte aux pandémies. Troisièmement, nous avons besoin de votre soutien pour construire une OMS plus forte, qui ait les moyens d'agir et soit financée de manière durable. »

Le premier jour de la session, les délégués ont débattu de la pandémie de COVID-19 dans la Région du Pacifique occidental. L'OMS leur a rendu compte de la situation actuelle et de l'action collective menée par le Bureau régional et les bureaux de pays, ainsi que ses partenaires, en vue d'appuyer les efforts de riposte. Les délégués ont fait état de la situation et des besoins de leur pays.

Depuis janvier 2020, l'OMS apporte un soutien adapté aux besoins des États Membres dans l'action qu'ils mènent contre la COVID-19. La riposte mise en œuvre dans le Pacifique occidental prend appui sur la *Stratégie Asie-Pacifique pour la maîtrise des maladies émergentes et la gestion des urgences de santé publique* (SMEAP III), bénéficiant de l'étroite coopération et des capacités établies ces 15 dernières années. Les États Membres ont ajusté leurs mesures de lutte contre la pandémie au regard des enseignements continuellement tirés de leur expérience et des données factuelles les plus récentes, ainsi que des recommandations formulées par les experts lors des réunions du Groupe consultatif technique de l'OMS sur la SMEAP, qui se sont tenues en juillet 2020 et en juillet 2021.

L'OMS a fourni un appui technique et des orientations fondées sur des données probantes touchant des sujets d'importance capitale, déployé plus de 360 experts dans 14 pays, acheté et expédié des fournitures et des équipements tels que des masques, des trousseaux de dépistage et des vaccins, et facilité les activités de communication visant à aider chacun à se protéger et à protéger les autres du virus.

Plus tard dans la semaine, les Ministres régionaux de la santé et les hauts responsables devraient adopter les résolutions suivantes :

- atteindre les objectifs de réduction des infections et des décès dus à la tuberculose dans le Pacifique occidental ;
- promouvoir le développement et la santé des enfants et des adolescents en milieu scolaire, de manière à ancrer des habitudes saines tout au long de la vie ; et
- exploiter les bienfaits de la médecine traditionnelle et complémentaire pour la santé et le bien-être.

Les délégués examineront également les progrès accomplis par la Région, notamment dans les domaines suivants :

- le renforcement de la sécurité sanitaire, y compris la lutte contre la résistance aux antimicrobiens ;
- la réduction de la charge des maladies non transmissibles et la possibilité de vieillir en bonne santé ; et
- la mise en œuvre des orientations de l'OMS énoncées dans *Vision d'avenir : devenir la Région la plus saine et la plus sûre*.

Le Ministre d'État de la santé, du travail et de la protection sociale (Japon), M. Hiroshi Yamamoto, a été élu Président du Comité régional qui se réunit cette année et le Ministre de la santé, de la protection sociale et des questions de genre (Tuvalu), M. Isaisa Taape, a été élu Vice-Président.

Notes aux rédacteurs en chef

Une retransmission en direct des délibérations du Comité régional, de même que les documents officiels, les fiches d'information et les vidéos sur les questions à l'ordre du jour de cette semaine sont accessibles à l'adresse suivante : www.who.int/westernpacific/about/governance/comite-regional/session-72

Des mises à jour seront publiées sur [Facebook](#), [Twitter](#) and [YouTube](#) par le compte @WHOWPRO, sous le hashtag #RCM72.

L'OMS, institution spécialisée des Nations Unies responsable de la santé publique, compte 194 États Membres répartis sur six Régions. Chacune des Régions de l'OMS dispose de son propre comité régional - un organe directeur régional qui rassemble les Ministres de la santé et les hauts responsables des États Membres. Chaque comité régional se réunit une fois par an afin de convenir des mesures sanitaires à prendre et de définir les activités prioritaires de l'OMS.

L'an dernier, en raison de la pandémie de COVID-19, les comités régionaux se sont réunis de manière virtuelle pour la première fois. Cette année, la session du Comité régional du Pacifique occidental se tiendra pour la première fois en format hybride, certains délégués se rendant à Himeji (Japon) pour y assister en personne, tandis que d'autres y participeront par visioconférence.

La coopération entre les pays est essentielle pour relever les défis de santé publique tels que la COVID-19. Les États Membres ont, au cours des 21 derniers mois, accumulé une riche expérience de la lutte contre le virus. Alors que la pandémie se poursuit, la session hybride du Comité régional est une occasion importante d'échanger des données d'expérience, de renforcer plus avant la coopération et d'améliorer les ripostes menées par les pays.

L'OMS travaille en étroite collaboration avec le Gouvernement japonais et la ville de Himeji sur les questions de logistique et autres dispositions à prendre. De strictes mesures d'atténuation des risques sont mises en œuvre pour assurer la sécurité de tous les participants à la session et de la communauté d'accueil. Pendant la session et tous les événements qui y seront associés, les normes les plus élevées de prévention et de maîtrise des infections seront observées.

La [Région OMS du Pacifique occidental](#) compte plus de 1,9 milliard d'habitants répartis sur les 37 États et Territoires suivants, situés en Asie et dans le Pacifique : Australie, Brunéi Darussalam, Cambodge, Chine, États-Unis d'Amérique (responsable du Commonwealth des Îles Mariannes du Nord, de Guam et des Samoa américaines), Fidji, France (responsable de la Nouvelle-Calédonie, de la Polynésie française et de Wallis-et-Futuna), Hong Kong (RAS de Chine), Îles Cook, Îles Marshall, Îles Salomon, Japon, Kiribati, Macao (RAS de Chine), Malaisie, Micronésie (États fédérés de), Mongolie, Nauru, Nioué, Nouvelle-Zélande, Palaos, Papouasie-Nouvelle-Guinée, Philippines, République de Corée, République démocratique populaire lao, Royaume-Uni de Grande-Bretagne et d'Irlande du Nord (responsable des îles Pitcairn), Samoa, Singapour, Tokélaou, Tonga, Tuvalu, Vanuatu et Viet Nam.

Liens utiles :

- [Rapport du Directeur régional du Pacifique occidental \(1^{er} juillet 2020 – 30 juin 2021\)](#)
- [La COVID-19 dans la Région du Pacifique occidental, vidéo](#) et [d'autres informations](#)
- [Stratégie Asie-Pacifique pour la maîtrise des maladies émergentes et la gestion des urgences de santé publique \(SMEAP III\)](#)

FINAL RCM 72 MR

Day 1

- [*Vision d'avenir : devenir la Région la plus saine et la plus sûre – Orientations pour la coopération de l'OMS avec les États Membres et les partenaires dans le Pacifique occidental*](#)
- [Récits d'habitants du Pacifique occidental : Gantsengel, depuis la Mongolie](#)

Relations avec les médias :

Adresse à l'attention des médias : wprocom@who.int

Adresse à l'attention des médias de langue japonaise : beppum@who.int